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Sitzung vom  13.12.2017                               Seite  88 

                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten  89   bis  93 

in Schwartbuck, Feuerwehrhaus     Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Beginn:  20.00 Uhr 

Ende:    21.15 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 

a) stimmberechtigt: 

 

1.  BM Peter Manzke  
 

13.   

2.  Hauke Funck 

 

14.   

3.  Rudolf Goodknecht 
 

15.   

4.  Jürgen Haß 

     

16.  

5.   Matthias Herrgesell 
 

17.   

6.  Dr. Maren Mecke-Matthiesen 
 

18.   

7.  Philip Mönkemeier 
 

19. 

8.  Gundolf Nohns 

 

b) nicht stimmberechtigt 

9.  Bernd Schepe 
 

1.  Herr Oellermann / Amt Lütjenburg 

10. Hannes Schumacher 

 

2.  GWF Grabow 

11. Willi Wehrsig 

 

3.  3 Zuhörer/innen 

12.  
 

4.   

 5.   

Es fehlten: 

a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 

1.   1.  
2.   2. 

3.   3. 

4.   4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 30.11.2017  auf   

Mittwoch, den 13.12.2017 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 13.06.2017 

4. Darlehensaufnahme 

5. Erhöhung der anteiligen Kosten für die Kindertagespflege 

6. Haushaltssatzung 2018 

7. Verschiedenes 

 

Nicht öffentlich: 

8. Vertragsangelegenheiten – Winterdienst -  

9. Personalangelegenheiten – Kindergarten 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-

träge eingebracht:   
 

Bürgermeister Manzke beantragt, die Tagesordnung um den TOP 7 zu ergänzen:  

„Satzung zur Aufhebung der Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren zur Deckung der Unterhal-

tungskosten der Gewässer in der Gemeinde Schwartbuck“ 

        - 11 dafür - 

 

Die übrigen Punkte verschieben sich entsprechend.  
 

 

 

 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 

Zu den Punkten   9 + 10  war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1.   Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 9 und 10 in öffentlicher Sit-

zung zu beraten.  

 

2.  Einwohnerfragestunde  

Herr Krellenberg teilt mit, dass Ortsfremde sehr schnell durch die Straße Bötels fahren, ob-

wohl es sich hierbei um eine Stichstraße handelt. Er regt an, ein Sackgassenschild aufzustel-

len. Bürgermeister Manzke sagt zu, ein entsprechendes Schild aufzustellen. 

 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 13.6.2017  

Die Niederschrift über die Sitzung vom 13.6.2017 wird genehmigt.  

        - 11 dafür - 

4. Darlehensaufnahme 

Bürgermeister Manzke verweist auf die Beratung im Finanzausschuss und verliest die Vorla-

ge.  

 

Bürgermeister Manzke wird ermächtigt, ein Kommunaldarlehen in Höhe von 51.000,-- € nach 

Vorlage und Auswertung der Angebote beim zinsgünstigsten Anbieter im Verhältnis zur 

Laufzeit auf dem Kapitalmarkt aufzunehmen. 

Mögliche Konditionen:  

Laufzeit/Zinsbindung: 10 – 20 Jahre / Rückzahlung innerhalb einer Laufzeit 

Tilgung: 2 % (ggf. höher) 

Raten: vierteljährlich / halbjährlich 

        - 11 dafür - 

5. Erhöhung der anteiligen Kosten für die Kindertagespflege 

Bürgermeister Manzke verweist auf die Beratung im Finanzausschuss und verliest die Be-

schlussvorlage.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, sich ab dem 01.01.2018 mit einem Drittel an den vom 

Kreis anerkannten laufenden Geldleistungen gem. § 23 Abs. 2 Sozialgesetzbuch VIII zu betei-

ligen.  

        - 11 dafür - 

Frau Dr. Mecke-Matthiesen stellt fest, dass die Kosten für jedes Kind, das bei einer Tagesmut-

ter betreut ist, für die Gemeinde wesentlich günstiger ist, als wenn dieses Kind einen fremden 

Kindergarten besuchen würde.  

 

6. Haushaltssatzung 2018 

Bürgermeister Manzke verweist auf die Beratungen im Finanzausschuss und erläutert ausführ-

lich die Eckdaten des Haushaltes 2018 und die Abweichungen gegenüber dem Haushalt 2017. 

Einzelne Haushaltsstellen werden gesondert erörtert. 

 

Die Gemeindevertretung erlässt die Haushaltssatzung nebst Haushaltsplan für das Haushalts-

jahr 2018 Das Investitionsprogramm für denPlanungszeitraum bis 2021 wird gebilligt. Der 

Stellenplan wird beigefügt.         

     - 11 dafür - 
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7. Satzung zur Aufhebung der Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren zur 

Deckung der Unterhaltungskosten der Gewässer in der Gemeinde Schwartbuck 

Herr Oellermann erläutert kurz die Rechtslage, nach der aufgrund eines Urteiles des Verwal-

tungsgerichtes Schleswig eine Erhebung von Gewässerunterhaltungsgebühren nicht mehr zu-

lässig ist. Die Satzung ist daher aufzuheben.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung zur Aufhebung der Satzung über die Erhe-

bung von Benutzungsgebühren zur Deckung der Unterhaltungskosten der Gewässer in der 

Gemeinde Schwartbuck. Die Satzung ist Bestandteil der Niederschrift.  

        - 11 dafür - 

 

8. Verschiedenes 

- Herr Goodknecht stellt fest, dass an der Grundschule Verkehrszeichen bzw. Zusatzzeichen 

widerrechtlich entfernt worden sind. Bürgermeister Manzke teilt mit, dass diese neu be-

schafft werden.  

- Desweiteren stellt Herr Goodknecht fest, dass an der Kreisstraße Richtung Köhn Wasser 

über die Straße läuft. Er regt an, den LBV zu verständigen, damit diese den Ablauf und die 

Verrohrung überprüfen und frei machen. 

- Herr Schumacher kritisiert, dass an der Einfahrt zur Straße Bötels Grünabfälle abgelagert 

wurden; diese sind offenbar übrig geblieben von der letzten Grünabfall-Abfuhr. Bürger-

meister Manzke schlägt vor, dass im Zuge des Ausbaues Bötels II eine Neugestaltung des 

Einmündungsbereiches erfolgen soll.  

- Bürgermeister Manzke informiert über den Sachstand zur Breitbandversorgung. Die Fein-

planung ist zwischenzeitlich mit ihm besprochen worden. Der Ort Schwartbuck kann voll-

ständig angeschlossen werden, im Ortsteil Schmoel und in den vier Außenstellen kann dies 

nur mittels Eigenleistung der Antragsteller erfolgen.  

- Bürgermeister Manzke teilt mit, dass der Gemeinde zwei Container zugesprochen wurden; 

die Transportkosten belaufen sich auf 850,-- €. Die Aufstellung erfolgt hinter dem Dorf-

gemeinschaftshaus.  

- Herr Nohns teilt mit, dass er gefragt worden ist, ob es für den Bau Bötels II noch eine Teil-

Einwohnerversammlung geben wird; Bürgermeister Manzke bejaht dies.  

- Bürgermeister Manzke teilt mit, dass  

 - über die Gestaltung der Fläche am Hexenstein beraten wurde; es sind Pflege- und Auf-

räumarbeiten erforderlich,  

 - bei einem Gespräch mit der VKP darum gebeten worden ist, dass am Wendehammer 

in Schmoel ein Busch entfernt wird. Er bittet das Gut Schmoel, den Busch zu entfer-

nen, 

 - der Defibrillator defekt war und ausgetauscht werden musste; dies erfolgte im Rahmen 

des Wartungsvertrages, 

 - im Amtsbereich ein Pilotprojekt für ein Anruftaxi durchgeführt wird; im ersten Plan 

war die Gemeinde Schwartbuck nicht enthalten; nach Kritik durch die Gemeinden 

Hohenfelde und Schwartbuck und weiteren Gemeinden im Amtsbereich wurde alle 

Gemeinden im Amtsbereich in das Pilotprojekt überführt; er bittet jedoch darum, dass 

auch der Ortsteil Schmoel mit in den Fahrplan aufgenommen wird; 

 - der Kreis Plön 50.000,-- € für eine Machbarkeitsstudie für die Errichtung einer 

Schwimmhalle im Kreis bereitgestellt hat. 
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- Frau Dr. Mecke-Matthiesen berichtet, dass ihr ein Angebot für die Neugestaltung der 

Homepage vorliegt; die Kosten belaufen sich auf ca. 200,-- € bis 600,-- € mit gleichem In-

halt.  

 

Bürgermeister Manzke bedankt sich abschließend bei den Gemeindevertretern und beim Amt 

Lütjenburg für die geleistete Arbeit im Jahr 2017.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 

 

 

Protokollführer: 


